

Asegura el candidato del PR, Fernando Ugarte

# "Tenemos una situación compleja en la región de O'Higgins"

ALFREDO BRAVO,  
 FOTOS: NICO CARRASCO

En entrevista ofrecida a El Rancagüino TV, el aspirante a la segunda vuelta de gobernadores previstas para el próximo 24 de noviembre, abordó la situación por la que atraviesa la región en las áreas de seguridad, salud, vivienda, entre otros temas.

El candidato por el Partido Republicano (PR), Fernando Ugarte, quien se medirá en una segunda vuelta en las elecciones a la gobernación de O'Higgins, aseguró que la región vive una situación compleja, ya que -a su parecer- existen graves problemas, enfocados en el área de seguridad y salud. Dijo de entrada Fernando Ugarte, que "hoy día tenemos una situación compleja en la región. Tenemos problemas de seguridad, de salud, listas de espera, 139 mil prestaciones GES y 19 mil no GES. Eso implica familias, mujeres con cáncer de mama y distintas enfermedades que hoy tenemos que resolver hoy". El aspirante opositor, estuvo en los estudios de El Rancagüino TV, a escasos ocho días de celebrarse la segunda vuelta, para definir quién ocupará el cargo para la Gobernación de la región



Fernando Ugarte, también se refirió a la escasez de fiscales, donde de las 16 regiones que existen en Chile, O'Higgins ocupa la número 15 a nivel país con menos fiscales del Ministerio Público, que representa 3,2 por cada 100 mil habitantes y que cada fiscal tiene 2.780 ingresos anuales, con datos del 2023

"Es imposible que hagan un buen trabajo (los fiscales) y el gobierno regional puede a través de acuerdos o una asociación entregar recursos para que puedan contratar más personal", agregó

En relación al personal de Gendarmería, Ugarte considera que merecen tener mejores condiciones para vivir, hacer las guardias, pero también para cumplir sus funciones, ya que carecen de chalecos antibalas, medidas de protección y también apoyo en la re-insercción y rehabilitación.

de O'Higgins, al afirmar que "tenemos que buscar todas las alternativas que existen, y poder atender la mayor cantidad de vecinos y vecinas de la región de O'Higgins para resolver los temas de salud". Cuando se refirió al área de educación, Ugarte fue enfático al afirmar que "tenemos que apuntar justamente a cómo construir un mejor futuro para la región de O'Higgins", al considerar que la Educación tiene un lugar muy importante, y así darle nuevas alternativas a los niños y adolescentes que están en los colegios; reforzar la Universidad regional y trabajar con los institutos profesionales.

chali, y que, sin duda, afecta casi a 100 mil personas, que viven, trabajan o estudian en cualquiera de las dos comunas". El político considera que el retraso de esta obra "tenemos que resolver ya" y dejar las excusas, de quien es el responsable, de que, si es la dirección de Vialidad, el gobierno regional o el Ministerio de Obras Públicas (MOP). Aseguró, que se debe apuntar al desarrollo de una región tan importante como O'Higgins, que tiene un lugar que se merece en la historia del país, con un potencial maravilloso, con gente cariñosa, que lo único que quiere y desea es poder dar el paso adelante. Uno de los desafíos para Ugarte, es justamente el tema de la vivienda, que solo en la región de O'Higgins existe un déficit habitacional de 26 mil y aseguró que se queda con el cálculo que hace la Cámara Chilena de la Construcción, que refiere a 45 mil soluciones habitacionales, que son proyectos complejos. Refirió además que, si se revisan algunos proyectos impulsados por el gobierno

regional, particularmente por el gobernador Pablo Silva, "ahí hay mucha grasa que cortar", poniendo como ejemplo a la comuna de Olivar, que tienen 33 años esperando una solución habitacional.

## LA SEGURIDAD ES LA CARTA NO. 1

Sin lugar a dudas, para el candidato del PR, la seguridad es la carta de presentación de su campaña, ya que él mismo la define como "nuestra carta número 1", ya que la situación de la delincuencia, el crimen organizado y el narcotráfico en la región es una realidad.

"Somos una de las cuatro regiones donde más han aumentado los homicidios, donde 54 familias de O'Higgins han sido víctimas este año", y haciendo una comparación con los casos registrados en 2023, para Ugarte, este año los homicidios aumentaron en 43%; mientras que las violaciones registraron un ascenso de 17%.

"Tenemos que tomar, atacar la delincuencia y resolver la seguridad de una forma más integral", insistió.

## RECUPERACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS

Fernando Ugarte no pasó por alto la situación de los espacios en los centros urbanos, por lo que se mostró interesado en recuperar los espacios públicos, refiriéndose en particular al Paseo Independencia, en pleno centro de Rancagua, el cual debería estar iluminado, limpio y "que no se vea como que el estallido social todavía le pegó".

Para llevar a cabo este trabajo, el candidato a gobernador considera éste un punto clave, ya que todos los proyectos tienen relación con el trabajo de las juntas vecinales, y así recuperar las canchas de fútbol, espacios abandonados, proyectos

"El problema de la seguridad es nuestra carta No. 1", dijo Fernando Ugarte en entrevista a El Rancagüino TV.



## "TENEMOS QUE RESOLVER YA" CARRETERA EL COBRE

En el tema de infraestructura, el candidato opositor volvió a sacar a la luz pública la polémica obra de la carretera El Cobre, que, según Ugarte, "le pega directamente a Rancagua y Ma-

comisión ▶▶



Fernando Ugarte aclara que su candidatura no solo es del PR, sino también de la oposición en su conjunto

de iluminación, alarmas comunitarias y cámaras de vigilancia. "Hay un proyecto de drones en la ciudad de Rancagua que fue presentado al gobernador regional entre febrero y marzo del año 2.022. Esto es algo que me consta, por haber sido yo quien hizo la entrega de las bases de licitación y las bases técnicas, y ese proyecto todavía no existe", comentó.

#### LAS ELECCIONES SE GANAN EL 24 DE NOVIEMBRE

Haciendo una revisión completa de los números arrojados en las elecciones pasadas, y que podían incidir en los resultados de la segunda vuelta, Fernando Ugarte hizo un análisis

muy práctico, tomando en cuenta que su actual contendiente tiene un techo del 46%, sumando votos de Mario Gálvez y regionalistas verdes. En su caso, redondeó la cifra en 22% y que podría contar con los votos e los otros candidatos de oposición, como el caso de Rebeca Cofré (16%), el PDG (8%) y Social Cristiano (6%), lo cual da un total de 52%.

"Hoy día ya no hablamos con una candidatura del Partido Republicano, hoy día es una candidatura de la oposición en su conjunto, que abarca Partido Republicano, Unión Democrática Independiente, Renovación Nacional, Evópoli, PDG, Amarillos, Demócratas, y toda esa

gente que está en el centro, que hoy día decide no tener nombre, junto con los independientes", subrayó.

Muy convencido, Ugarte cree tener una gran oportunidad de construir una posición clara, ya que "el gobierno de Pablo Silva Amaya ha sido un desastre para la región (...) que sigue prometiendo los mismos proyectos de hace cuatro años atrás y que hoy no es capaz de gestionar con un gobierno que es de él".

Sobre las cifras mostradas y los porcentajes que le favorecen, se le preguntó si ya tenía las elecciones ganadas, a lo que negó de manera tajante, porque "las elecciones se ganan el 24 de noviembre y hay

que acercarse todavía a muchas personas, con una campaña que es muy corta (...), hay que salir muy fuerte, alinear a los propios, negociar con otros y también acercarse a voluntades".

Por otra parte, dijo que, se debe diseñar y pensar rápidamente sobre los pasos a seguir para construir la región de O'Higgins, porque "todos queremos vivir en una mejor ciudad, una ciudad más tranquila, para nuestros hijos y nietos".

#### BOMBEROS SIN MATERIAL DE ALTURA

Además de candidato Ugarte es voluntario del Cuerpo de Bomberos de Santiago, de hecho fue capitán de la 14 compañía, en este contexto se le consultó a Ugarte, sobre los problemas que enfren-

ta esta institución en la región, que actualmente no cuenta con material de altura, a lo que respondió que la Dirección de Presupuesto (DIPRES) del gobierno central sacó la Resolución 20, que limita los traspasos a terceros. "Bomberos es una fundación, así que queda afectada. Por una parte, significa que tiene que presentar una garantía de un 5% de sus proyectos, y que estos proyectos deben ser ejecutados en un año. Esas son las dos limitaciones", aclaró.

Insistió, que en la región de O'Higgins hay necesidades bastante claras, que es material de altura y de escalas mecánicas, tomando en cuenta que Rancagua es una ciudad que cada vez crece más en altura, "no sé si necesite efectivamente una escala mecánica de 50 metros, pro necesita una escala mecánica y lo mismo ocurre en San Fernando".

Sobre el trabajo a pocos de días de las elecciones, para la segunda vuelta a gobernadores, Fernando Ugarte indicó que "van a ser unos días bastante intensos, pero bastante contentos", ya que tienen actividades en las tres provincias, para acercarse a la mayor cantidad de gente posible y dar señales claras de lo que se quiere para la región de O'Higgins.

Invitó a todos los habitantes de la sexta región a ser parte de este proyecto, para levantar a O'Higgins



"Hoy día tenemos una situación compleja en la región", aseguró Fernando Ugarte, candidato a la gobernación de O'Higgins por el PR.